VEREINSCHRONIK

Bereits zwischen den Jahren 1884 und 1893 bestand in Flüelen eine Musikgesellschaft.

1908

Am 6. Dezember 1908 gründen im Hotel Gotthard 16 Männer den Musikverein Flüelen und wählen Jonas Bühler zum ersten Präsidenten.

1909

An Fronleichnam 1909 tritt der Musikverein Flüelen unter der Direktion von Josef Zberg aus Altdorf erstmals öffentlich auf.

1911

Der Musikverein Flüelen führt erstmals ein Theater auf.

1917

Witwe Katharina Muheim vom Hotel Hirschen wird erstes Ehrenmitglied des Musikvereins Flüelen. 1912 hatte sie dem Verein 300 Franken zum Instrumentenkauf leihweise vorgeschossen.

1922

Die Generalversammlung beschliesst, den Musikverein Flüelen aufzulösen. Im Jahre 1923 gibt es in Flüelen keine Dorfmusik.

1924

Am Weissen Sonntag begleiten acht Musiker die Erstkommunikanten zum Gotteshaus. Die proben setzen anschliessend erneut ein und der Verein wird neu konstituiert.

1926

Die Generalversammlung des Musikvereins Flüelen beschliesst Uniformen anzuschaffen. Das Geld reicht jedoch nur für gebrauchte Uniformen, welche fünf Jahre später ihren Zweck erfüllt haben und für 450 Franken an die Kollegen von Gurtnellen verkauft werden.

1927

Trotz Finanzknappheit fasst die Generalversammlung des Musikvereins Flüelen den Entschluss, das Korps neu zu instrumentieren. Diese Kosten betragen 3500 Franken.

1931

Obwohl die neuen Instrumente noch nicht abbezahlt sind, wagt der Verein die Anschaffung von neuen Uniformen, die am Weissen Sonntag zum erstenmal getragen werden. Der Verein muss nochmals 3100 Franken aufbringen.

1932

In Flüelen findet der 1. Urner Kantonal-Musiktag statt, woran sich 14 Sektionen beteiligen.

1942

Nach über dreissig Jahren erhält der Musikverein Flüelen am 17. Mai 1942 eine Vereinsfahne. Den Entwurf des Banners besorgt der Zeichner Hans Köpfli aus Altdorf. Als Patenpaar amten Anna und Toni Ziegler und als Paten-Sektion die Bürgler Musikanten. Der erste Fähnrich heisst Leopold Ziegler.

1948

Der Turnverein Flüelen verleiht dem Musikverein anlässlich seines 30-jährigen Bestehens die Ehrenmitgliedschaft.

1956

Nach 25 Jahren wird der Musikverein Flüelen zum zweiten Mal neu uniformiert.

1968

Mit einem viertägigen Fest (15.-18. Juni) werden die neuen Instrumente des Musikvereins Flüelen eingeweiht.

1972

Dem Musikverein Flüelen fällt zum zweiten Mal die Ehre zu, den Kantonal-Musiktag im Hafenstädtchen durchzuführen.

1974

Im Musikverein Flüelen dürfen nun auch Frauen mitspielen.

1977

Mit einem dreitägigen Fest (17.-19. Juli) weiht der Musikverein Flüelen seine dritte Uniform ein. 1983 Mit einem dreitägigen Fest (17.-19. Juni) begeht der Musikverein Flüelen sein 75-Jahr-Jubiläum. Anlässlich dieses Jubiläums erhält der Verein eine neue Fahne, welche vom Kunstmaler José de Nève entworfen und vom Frauenkloster Maria-Rickenbach geschaffen wurde.

1993

Im Jahre 1993 konnte der Musikverein die bereits 25-jährigen Instrumente ersetzen. Anlässlich des Frühlingskonzertes wurde erstmals mit den neuen Instrumenten konzertiert.

2001

Der Musikverein Flüelen spielt in Harmonie-Besetzung.

2002

Mit Maya Hirt wählt der Musikverein erstmals eine Frau als Präsidentin.

2003

Neuuniformierung: Mit einem zweitägigen Fest (3. und 4. Mai 2003) weiht der Musikverein Flüelen seine vierte Uniform ein.

2005

4. Kant. Musikfest in Flüelen, 10.-12.06.2005 (inkl. Eröffnung Umfahrung Flüelen)

2006

23. Juni: Teilnahme am 32. Eidgenössischen Musikfest in Luzern (3. Stärkeklasse Harmonie): Resultate: Aufgabenstück (Pompeji): 235 Punkte; Pflichtwahlstück (Ross Roy): 233 Punkte; Marschmusik (Gruss an Bern): 241 Punkte (Maximalpunkte je 300)

2008

100. Vereinsjahr MV Flüelen

17. Mai: Jubiläumsanlass mit Konzert im Rudenzpark. Gastsektionen MV Seedorf, MV Unterschächen und Schattdorfer Nachtbüäbä. Jubiläumsausstellung im Rittersaal Schloss Rudenz.

2009

6. Juni: Teilnahme am Glarner Kantonalen Musikfest in Näfels (3. Stärkeklasse Harmonie, Kurzkonzert Unterhaltsmusik)

2010

29. Mai: Fahnenweihe des Kantonalfahnens in Flüelen, anschliessend Jahreskonzert MVF

2013

8. Juni: Jahreskonzert mit Projektdirigent Willi Truttmann in der zum Konzertlokal umfunktionierten Alten Kirche im Dorfkern

2014

24. Mai: Teilnahme am 2. Urner Blasmusikfestival in Isenthal unter der Leitung von Dirigent Willi Truttmann (3. Stärkeklasse Harmonie, Kurzkonzert mit Bewertungsgespräch)

2015

Umrahmung offizieller Festakt zum 750-Jahr-Jubiläum der Gemeinde Flüelen mit Uraufführung des Marsches "Flüelen" von Christoph Walter

2016

21. Mai: Teilnahme am 3. Urner Blasmusikfestival in Erstfeld unter der Leitung von Dirigent Willi Truttmann (3. Stärkeklasse Harmonie, Kurzkonzert mit Bewertungsgespräch)

2019

16. Juni: Teilnahme am 1. Innerschweizer Musikfest in Hergiswil unter der Leitung von Dirigent Willi Truttmann (3. Stärkeklasse Harmonie, Kurzkonzert mit Bewertungsgespräch)

2022

4. Juni: Teilnahme am 4. Urner Blasmusikfestival in Altdorf unter der Leitung von Dirigent Willi Truttmann (3. Stärkeklasse Harmonie, Kurzkonzert mit Bewertungsgespräch)